
Cuba continue de miser sur
l'unité, la coopération et le travail
en commun
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La Havane, 10 déc. (RHC)- Le président Miguel Díaz-Canel a souligné ce vendredi au cours de son
intervention à distance à la réunion du Conseil économique suprême d’Eurasie que Cuba mise toujours
sur l’unité, la coopération et le travail en commun.

Tout au début de son intervention, le principal dirigeant cubain a exprimé le soutien de notre pays à la
République de Belarus face aux tentatives de déstabilisation de la part d’Occident et à la Russie face aux
actions agressives de l’OTAN à proximité de ses frontières.

Dans son discours en tant que pays observateur, le président Díaz-Canel a exprimé sa gratitude aux
pays membres pour leur soutien au peuple cubain dans sa lutte contre la pandémie de Covid-19 et pour
la levée du blocus.

«Je vous réaffirme notre détermination d’aller de l’avant. Cuba ne s'est pas arrêtée. Notre peuple dévoué
a supporté le poids de cette véritable guerre économique et les lourdes limitations qu’elle nous impose.

Nous avons surmonté les pires moments de la pandémie grâce à nos solides systèmes de santé et de
science, et aux prouesses des scientifiques et du personnel de santé».

Sur ce point, le président Díaz-Canel a rappelé que plus de 83% de la population cubaine est d’ores déjà
immunisée contre le Covid-19 avec les vaccins de production nationale, Abdala, Soberana 02 et
Soberana Plus. Il a souligné que Cuba aspire à atteindre l’immunisation totale de sa population avant la
fin de l’année et dressé le panorama des conditions actuelles pour aboutir au redressement tant désiré.

«Les résultats obtenus dans le contrôle de la pandémie, la reprise de l’activité touristique depuis le 15
novembre dernier et le processus de perfectionnement des entreprises publiques et de l’ensemble des
acteurs économiques nous permettent d’être aujourd’hui dans de meilleures conditions pour le
redressement graduel de l’économie et pour la mise en œuvre de projets en commun avec l’Union et ses
États membres».

A la fin de son discours, le président Díaz-Canel a formulé des vœux de succès à l’Union eurasiatique
dans l’avenir.

«Cuba continue de miser sur l'unité, à la coopération et au travail commun. Nous sommes convaincus
qu'ensemble nous sommes capables de faire progresser les processus d'intégration entre nos pays et
que 2022 sera une année profitable pour la réalisation de nos objectifs communs»
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Intervention de Miguel Mario Díaz-Canel Bermúdez, Premier Secrétaire du Comité Central du Parti
Communiste de Cuba et Président de la République, au Conseil Suprême Économique Eurasien,
depuis le Palais de la Révolution, le 10 décembre 2021, "Année 63 de la Révolution"

 

Son Excellence Kassym-Jomart Tokayev, Président de la République du Kazakhstan,

Son Excellence Nursultan Nazarbaïev, Président honoraire du Conseil suprême de l’Union économique
eurasienne,

Mesdames et Messieurs les Chefs de délégation des États membres du Conseil économique suprême
eurasien,

Je remercie le Kazakhstan de son invitation à participer à cette nouvelle rencontre, qui revêt une
importance particulière pour Cuba à l’heure où nous célébrons le premier anniversaire de notre adhésion
à l’Union économique eurasienne en tant qu’État observateur, statut qui nous honore.

Depuis lors, en étroite coordination avec les structures de l’Union et avec le soutien de ses États
membres, nous avons pris des mesures pour progresser vers une relation mutuellement bénéfique
fondée sur le respect, la confiance et le partenariat.

Depuis le dernier échange en octobre dernier, nous avons accompagné des activités et des rencontres
virtuelles avec divers acteurs de l’Union. Parmi elles, la participation à la dernière session de la
Commission intergouvernementale, à Erevan, en Arménie, et les rencontres entre chefs des douanes sur
la collaboration, échange d’informations et assistance mutuelle dans le cadre du Système unique de
préférences tarifaires de l’Union économique eurasienne, occupent une place importante.

Les échanges avec l’Institut Gamaleya et le Fonds d’investissement russe en vue de réaliser des études
permettant de combiner les vaccins des deux pays contre le virus du COVID-19 sont encourageants.
Cela peut également être bénéfique pour le reste de nos partenaires eurasiens, ainsi que pour la
possibilité de produire et de fournir les vaccins cubains sur demande de l’Union.     

Nous sommes honorés d’avoir eu la présence de représentants de l’Arménie, du Belarus, du Kazakhstan
et de la Russie au deuxième Forum des entreprises de Cuba 2021, qui s’est tenu récemment et auquel
ont participé 2 300 hommes d’affaires de 86 pays, 23 chambres de commerce et 41 agences de
promotion, et devint un espace de rencontre entre entrepreneurs étrangers et nationaux pour la
promotion de l’offre exportable cubaine et les opportunités d’affaires dans le pays.

Dans les prochains jours, nous accueillerons à La Havane le ministre de l’intégration et de la
macroéconomie de la Commission économique eurasiatique, Sergueï Gláziev, et la deuxième session de
la Commission mixte.

Dans ce contexte, nous prévoyons la signature du Plan conjoint de collaboration pour la période 2021-
2025, qui comprend plus de 30 actions dans les domaines économique, commercial, bancaire et
financier, de la santé, de la biotechnologie, de l’agro-industrie, de la culture, des sports et de la
communication.

Tout cela contribuera au renforcement de nos liens interentreprises et à la concertation entre les
Orientations stratégiques pour le développement de l’intégration économique eurasienne jusqu’en 2025
et le Plan national de développement économique et social de notre pays jusqu’en 2030.

Nous réaffirmons notre ferme volonté de maintenir une participation active en tant qu’État observateur de
l’Union économique eurasienne.



Nous exprimons notre solidarité et notre soutien à la République sœur du Belarus et à son président
Alexandre Loukachenko face aux sanctions unilatérales et injustes et aux tentatives de l’Occident de
déstabiliser son pays.

Nous réaffirmons notre solidarité avec le président Vladimir Poutine face à la tentative d’étendre les
actions agressives de l’OTAN jusqu’aux frontières de la Fédération de Russie, nation sœur à laquelle
nous exprimons notre solidarité.       

Excellences :

2021 a été une année difficile pour tous en raison de l’impact du COVID-19 et de la crise
multidimensionnelle qu’elle a exacerbée. En outre, Cuba subit les assauts du blocus économique,
commercial et financier criminel imposé par les États-Unis, qui a été renforcé de façon opportuniste, en
période de pandémie, parallèlement à une campagne politique et de communication féroce visant à créer
le chaos et la déstabilisation interne.

Je remercie, au nom du peuple cubain, le soutien de ses États à la lutte contre la pandémie et à notre
appel à la levée du blocus.

Je vous confirme notre détermination d’aller de l’avant. Cuba ne s’est pas arrêtée, notre peuple dévoué a
supporté le poids de cette véritable guerre économique et les énormes contraintes qu’elle nous impose.

Nous avons surmonté les pires moments de la pandémie grâce à nos solides systèmes de santé et de
science, et grâce à la prouesse de nos scientifiques et de notre personnel de santé.

Avec nos vaccins Abdala, Soberana 02 et Soberana Plus, plus de 9,2 millions de compatriotes, soit 83 %
de la population totale[1], y compris les âges pédiatriques, ont complété leurs programmes de vaccination
Nous aspirons à vacciner toute notre population d’ici la fin de l’année et nous avons commencé à
administrer les doses de rappel.

Les résultats soutenus de la lutte contre la pandémie, l’ouverture au tourisme depuis le 15 novembre
dernier et le processus de perfectionnement de l’entreprise publique et des autres acteurs économiques,
nous permettent aujourd’hui d’être dans de meilleures conditions pour une reprise progressive de
l’économie et de faire avancer les projets conjoints avec l’Union et ses États membres.

Chers amis,

Nous souhaitons plein succès à la prochaine présidence kirghize et, en particulier, au Président Sadiv
Shaparov.        

Cuba continue de parier sur l’unité, la coopération et le travail en commun. Nous sommes convaincus
qu’ensemble, nous sommes capables de faire avancer les processus d’intégration entre nos pays et que
l’année 2022 sera bénéfique pour la réalisation des buts et objectifs communs.

Au nom du peuple et du Gouvernement cubains, je vous adresse mes plus chaleureuses félicitations et
tous mes vœux de santé et de prospérité à vos nations et à vos peuples frères.

Merci beaucoup.

https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/279467-cuba-continue-de-miser-sur-lunite-la-
cooperation-et-le-travail-en-commun
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